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As obras da construção da 
Ponte de Guaratuba atingiram 
a marca de 27,1% de execução, 
segundo o relatório de obras de 
outubro. Isso significa que mais 
de um quarto já foi concluído. 
Nesse período, os trabalhos de 
infraestrutura estiveram foca-
dos na execução das estacas do 
trecho pré-moldado e estaiado, 
com atividades de cravação, 
escavação e concretagem, fa-
bricação das vigas longarinas 
pré-moldadas e execução das 
travessas do trecho pré-molda-
do. Segundo o secretário de In-
fraestrutura e Logística, Sandro 
Alex, os avanços da obra, em 
seis meses, mostram que a exe-
cução acontece dentro de todo 
o cronograma estabelecido.

As obras de duplicação da 
RSC-287, um dos principais 
eixos de ligação da grande Por-
to Alegre ao Centro do Estado, 
começaram na quarta, em San-
ta Cruz do Sul. O governador 
Eduardo Leite esteve nos qui-
lômetros 99 e 103 da rodovia 
para vistoriar o início dos tra-
balhos.  RSC-287, trecho de 
204,5 quilômetros de extensão, 
entre Tabaí e Santa Maria, é 
uma rodovia estadual adminis-
trada pela concessionária Rota 
de Santa Maria. A concessão 
de 30 anos, iniciada em agosto 
de 2021, prevê a duplicação de 
todo o trecho, nos dois senti-
dos, com investimentos que de-
vem superar os R$ 3,6 bilhões, 
beneficiando municípios.

Está aberto mais um con-
curso público nacional de ar-
quitetura e urbanismo para es-
colha de projetos urbanísticos 
integrados (PUI), que promo-
vam a qualificação de espaços 
e equipamentos públicos co-
munitários em cinco áreas do 
território Santa Tereza, bairro 
Cruzeiro do Sul, na Zona Sul 
de Porto Alegre. 

O concurso é mais uma ini-
ciativa do Programa RS Seguro 
COMunidade. 

As inscrições podem ser 
feitas até 12 de janeiro de 2025 
por meio do site.

A seleção será conduzida 
com assessoramento do Insti-
tuto dos Arquitetos do Brasil 
(IAB RS).
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Foi lançado, na terça, o Guia 
de enfrentamento à violência 
baseada no gênero no contexto 
de emergência climática do RS. 
O material foi elaborado pelo 
Fundo de População da ONU 
com apoio da Secretaria de De-
senvolvimento Social e do Mi-
nistério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome. O guia tem 
o propósito de apoiar a respos-
ta humanitária em cenários de 
emergência, oferecendo reco-
mendações práticas e estratégi-
cas para garantir que as sobre-
viventes de violência de gênero 
tenham acesso a serviços espe-
cializados, de qualidade e ade-
quados às suas necessidades em 
situações de crise.
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Concurso da Melhor Merenda

Medidas preventivas

Transferências voluntárias 

Programa Farmácia Solidária

Número de operações cresce

O Procon de Santa Ca-

tarina, em uma parceria 

firmada com a FCDL/SC 
(Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas) e 
o SPC (Serviço de Prote-

ção ao Crédito), lançou a 
2ª Campanha Estadual de 
Recuperação de Crédito. 
O programa, que vai até 
10 de dezembro, permite 

a renegociação de dívidas 
através do site negociardi-
vida.com.br.

“Com as pendências 
resolvidas dentro do que 
prevê a legislação, o con-

sumidor poderá seguir 
melhor nas festividades 

de fim de ano e no próxi-
mo. Nosso objetivo é in-

crementar e inovar sem-

pre para que possamos 
melhorar a cada edição 
desta campanha”, afirma 
a delegada Michele Alves, 
diretora do Procon SC.

De acordo com o SPC, 
há mais de 67 milhões de 
inadimplentes no Brasil, 
o que representa 41% da 
população. Em média, 
cada consumidor deve R$ 
4.397.

A FCDL/SC convidou 
diversos comércios de 
Santa Catarina para aderi-

rem à campanha. 

Jurada no concurso da 
Melhor Merenda do Pa-

raná, prêmio organizado 
pelo Paraná, a paranaense 
Manu Buffara foi reconhe-

cida na quarta como uma 
das melhores chefs do 
mundo em 2024. Manu 
foi classificada com o “selo 
três facas”, que aponta os 
chefs com mais alto nível 

de maestria, pelo prêmio 
The Best Chef Awards, 
cuja cerimônia aconteceu 
em Dubai, nos Emirados 
Árabes Unidos. O prêmio 
foi entregue a apenas 97 
chefs de todo o mundo, 
sendo apenas dois brasi-
leiros – além da parana-

ense, o paulista Alex Atala 
também foi premiado.

Boas práticas nas com-

pras públicas podem ge-

rar uma economia de até 
40% para as prefeituras. 
É sobre este tema que o 
presidente do Imetro de 
Santa Catarina, Alexan-

dre Soratto, palestrou no 
primeiro dia do Comac 

SC 2024. O Congresso de 
Municípios, Associações e 
Consórcios é considerado 

o maior congresso muni-
cipalista de Santa Catari-
na. O evento, que ocorre 
em Balneário Camboriú 
até o dia a 8 de novembro, 
tem expectativa de reunir 
5 mil participantes. Na pa-

lestra Boas práticas para 
segurança metrológica 
das compras municipais, 
Soratto falou sobre medi-
das preventivas e reativas.

O governador de Santa 
Catarina, Jorginho Mello, 
destacou na abertura do 
Congresso de Municípios, 
Associações e Consór-

cios de Santa Catarina 
(Comac), realizado em 
Balneário Camboriú na 
última quarta-feira, 6, a 
parceria com os muni-
cípios e a retomada das 
transferências voluntá-

rias, com a PEC aprovada 
nesta última terça, 5, pela 
Assembleia Legislativa 
de SC (Alesc). O evento, 
gratuito, é realizado pela 
Federação de Consórcios, 
Associações de Municí-
pios e Municípios de San-

ta Catarina (Fecam) e traz 
como tema central a Go-

vernança rumo ao futuro 
das cidades.

Cuidar do outro, distribuir 
e fazer o descarte correto 
de medicamentos, sob ri-
gorosa triagem técnica e 
profissional. 

Com estes pilares prin-

cipais, o governador Jor-
ginho Mello sancionou 
nesta quarta-feira, 6, a lei 
que cria o programa Far-
mácia Solidária em Santa 
Catarina. 

De autoria do Gover-
no do Estado, a iniciativa 
conta com a parceria do 

sistema Acafe que, não só 
serviu de inspiração para 
o programa — com um 
modelo de sucesso que 
já funciona na Unesc de 
Criciúma — como terá a 
missão de replicar o Far-
mácia Solidária em outras 
universidades no estado.

Em janeiro de 2019, a Polí-
cia Civil do Paraná (PCPR) 
detinha quase 12 mil pre-

sos sob sua custódia, o 
maior contingente do 
Brasil. A resolução dessa 
situação que causava dis-

torções graves na estrutu-

ra da segurança pública 
era uma das principais 
demandas da sociedade 

naquele momento. Com o 
tempo, a gestão que assu-

miu naquele mês intensi-
ficou a retirada dos presos 
das delegacias, chegando 
a 2024 com a situação to-

talmente equacionada, 
novos presídios entregues 
e o mais importante: poli-
ciais civis dedicados à sua 
função constitucional.
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Ação teve parceria com a FCDL/SC 

Procon SC lança campanha 
por renegociação de dívidas

Revitalização da Orla de 
Matinhos alcança 96%

A revitalização da Orla 
de Matinhos, principal inter-
venção urbana da história do 
Litoral do Paraná, alcançou 
96,09% da execução em outu-
bro, de acordo com o boletim 
divulgado nesta quarta-feira 
(06) pelo Instituto Água e Ter-
ra (IAT). O levantamento é 
feito mensalmente em parceria 
com o Consórcio Sambaqui, 
grupo de empresas responsável 
pelas obras, vencedor da licita-
ção pública.

A obra está concentrada 
neste momento na finalização 
da implantação da nova rede 
de microdrenagem, acabamen-
tos finais da urbanização em 
Caiobá e nos balneários e no 
plantio das áreas de restinga. 
A recuperação segue dentro 
do cronograma, com previsão 
de término para os próximos 
meses. O investimento do Go-
verno do Estado na revitaliza-
ção é de R$ 354,4 milhões, já 
considerando atualização dos 
custos e adequação do projeto 
– o contrato original era de R$ 
314,9 milhões.

A renovação da drenagem 
urbana do município teve um 
avanço significativo nos últi-
mos dias. Além do término 
nas intervenções de macro-
drenagem, a instalação da mi-

crodrenagem atingiu 86%. O 
sistema completo terá impacto 
significativo na contenção de 
alagamentos e cheias derivadas 
de fortes chuvas ou ressacas in-
tensas em Matinhos, uma anti-
ga reivindicação de moradores 
locais e turistas.

A drenagem funcionará 
da seguinte maneira: quando 
a chuva cair na cidade, a água 
escorrerá para as canaletas de 
microdrenagem localizadas 

ao lado das ruas, próximas às 
calçadas, e de lá escoará para 
o sistema de macrodrenagem 
(100% finalizado), composto 
por extensos canais sem tam-
pa que conseguem transportar 
um grande volume por grandes 
distâncias, como o canal do Rio 
Matinhos, o da Avenida Paraná 
e o da Avenida Juscelino Ku-
bitschek.

Depois de passar pela ma-
crodrenagem, a água será lan-

çada para o destino final, que 
será um dos corpos hídricos da 
cidade, como o mar, o Rio Ma-
tinhos ou os afluentes com o 
Rio Milome.

 Além da implantação desse 
novo equipamento de drena-
gem urbana, capaz de diminuir 
os impactos de alagamentos e 
cheias derivadas de fortes chu-
vas ou ressacas em Matinhos, o 
projeto avança no processo de 
urbanização do município.

Levantamento divulgado na quarta pelo Instituto Água e Terra
Roberto Dziura Jr/AEN

O levantamento é feito mensalmente em parceria com o Consórcio Sambaqui

A Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Sul apro-
vou, na tarde desta terça-feira 
(5/11), o Projeto de Lei (PL) 
nº 301/2024, que estabelece 
diretrizes para os Planos Muni-
cipais de Arborização Urbana. 
Foram 30 votos favoráveis e 11 
contrários.

O PL, elaborado pela Secre-
taria do Meio Ambiente e In-
fraestrutura (Sema), foi desen-
volvido após os temporais de 
janeiro de 2024, quando que-
das de árvores sobre a rede elé-
trica interromperam o abasteci-
mento de energia em diversas 
cidades da Região Metropoli-
tana de Porto Alegre. A inicia-
tiva busca orientar o manejo de 
vegetação nativa e exótica pró-
xima a redes de distribuição e 
linhas de transmissão, tanto em 
áreas urbanas quanto rurais.

De acordo com o texto, os 
municípios com mais de 20 mil 
habitantes ficarão condicio-
nados a elaborar e revisar seus 
Planos Municipais de Arbori-
zação Urbana – com diretrizes 
voltadas ao conforto ambien-

tal, à mitigação dos efeitos 
das mudanças climáticas e ao 
desenvolvimento sustentável – 
para terem acesso a transferên-
cias voluntárias de recursos de 
programas desenvolvidos pela 
Sema.

O manejo da vegetação de-
verá seguir normas técnicas pre-
vistas na Associação Brasileira 
de Normas Técnicas (ABNT), 
nas Normas Brasileiras Regis-
tradas (NBR), nas resoluções 
do Conselho Estadual do Meio 
Ambiente (Consema) e nas de-

mais normativas aplicáveis.
A titular da Sema, Marjo-

rie Kauffmann, destaca que o 
PL da Arborização faz parte 
das ações da Agenda ProCli-
ma2050 e reforça normas da 
NBR sobre poda e supressão 
de árvores, tanto no ambiente 
urbano quanto rural. “O prin-
cipal objetivo é promover uma 
arborização urbana planejada, 
que deve ser integrada ao pla-
no diretor de urbanização, de-
finindo locais, tipos de árvores 
e práticas de manejo”, explica. 

Marjorie ressalta ainda que o 
PL pretende aumentar a segu-
rança, adaptação e resiliência 
das cidades, proporcionando 
um conforto ambiental para a 
população com a inclusão de 
mais árvores no meio urbano.

A responsabilidade pelo 
plantio e pela manutenção de 
áreas verdes em espaços públi-
cos, passeios e canteiros cen-
trais será dos municípios. As 
concessionárias de energia, por 
sua vez, serão encarregadas do 
manejo da vegetação que possa 
interferir nas redes e linhas de 
transmissão. A população, por 
sua vez, ficará responsável pelas 
árvores em áreas privadas, con-
figurando assim uma responsa-
bilidade compartilhada.

O documento autoriza o 
uso de recursos estaduais de Re-
posição Florestal Obrigatória 
(RFO) para a implantação e a 
manutenção dos planos muni-
cipais. Além disso, permite que 
o Estado crie políticas de finan-
ciamento, por meio de agências 
de fomento, para apoiar a cria-
ção e a revisão dos planos.

Planos Municipais de Arborização
Celso Bender/Agência ALRS

Assembleia aprova Projeto de Lei 


